



Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Marian Offman
Stadtrat Richard Quaas

ANTRAG

20.03.2019

Rahmenbedingungen im Ankerzentrum der Funkkaserne

Oberbürgermeister Dieter Reiter wird gebeten, bei der Regierung von Oberbayern über Möglichkeiten der Verbesserung der Rahmenbedingungen für die Geflüchteten anzufragen. Angesprochen werden sollte eine Verkürzung der Verweildauer in der Einrichtung auf die vorgesehenen drei Monate mit Zugang zu Integrations- und Unterstützungsleistungen. Für Kinder sind Fördermöglichkeiten einschließlich Spielräume und Lernräume für eine bessere frühkindliche Entwicklungsförderung gegenüber der Regierung von Oberbayern anzusprechen. Damit das Jugendamt den Verpflichtungen nach dem Sozialgesetzbuch VIII nachkommen kann, ist Einvernehmen dahin herzustellen, dass dem Jugendamt der Zugang zu dem Ankerzentrum ermöglicht wird. Zudem sollte die Möglichkeit des Zugangs kommunaler Vertreter zum Ankerzentrum erörtert werden.

Begründung:

Die CSU – Fraktion im Münchner Rathaus unterstützt das Konzept der Ankerzentren. Hinsichtlich der Unterbringungssituation für Geflüchtete in München war das Konzept insofern hilfreich, als dass die Zahl der zugewiesenen Geflüchteten begrenzt genug war, um angesichts der nicht mehr vorhandenen zusätzlichen Unterbringungsmöglichkeiten nicht in eine schwierige Engpasssituation zu gelangen.

Dennoch sollte grundsätzlich gelten, dass die Rahmenbedingungen der Unterbringung in den Ankerzentren qualitativ vergleichbar sind mit den Rahmenbedingungen in den dezentralen Einrichtungen der Landeshauptstadt. Insbesondere muss die Kommune die Verpflichtungen aus dem Sozialgesetzbuch VIII hinsichtlich des Kinderschutzes erfüllen können. Deshalb ist der Zugang städtischen Personals in die Einrichtung und auch Vertretern der Kommune zu ermöglichen.

Initiative:
Marian Offman
Stadtrat

Richard Quaas
Stadtrat